

CARTA EDITORIAL

Balances del año 2022: Re-aprendimos y celebramos

La Colmena cumple 15 años como organización estudiantil que busca fomentar y difundir la producción académica en ciencias sociales hecha por investigadores en formación. Con el paso de los años, hemos buscado concretar nuestra misión de distintas maneras. Entre ellas, la revista se ha forjado como un proyecto sostenido, enfrentando dificultades y, sobre todo, contando con el esfuerzo de nuestrxs miembrxs, además del apoyo de nuestra facultad y el Sistema de Bibliotecas de la universidad.

Tras dos años de iniciada la pandemia que nos obligó a adoptar una dinámica de trabajo remoto, el 2022 nos presentó nuevos retos. Muchxs conocimos y nos incorporamos a La Colmena en tiempos de clases virtuales. Como organización, este año re-aprendimos a compartir espacios presenciales y formas de integración que nos hacían falta. Tuvimos nuestra primera Reunión General híbrida, volvimos a organizar eventos y talleres con docentes y compañerxs en las instalaciones de la universidad, y trajimos de vuelta nuestro clásico –y esperado– evento pro-fondos colmenero. Todos estos espacios permitieron generar debates entre nuestra comunidad estudiantil y aportar a nuestra formación colectiva, así como visibilizar y materializar el arduo trabajo que realizamos.

En 2022, se cosecharon los primeros frutos tangibles del trabajo agregado de varias gestiones editoriales. Con la indización a DOAJ y LatinRev, nuestra revista *La Colmena* subió un peldaño más en su trayectoria hacia la adecuación de sus procesos editoriales, el reconocimiento de la calidad de la producción académica que publica, y la difusión de la misma. Eso no hubiera sido posible sin el respaldo y constante asesoramiento por parte del equipo bibliotecario de la Facultad de Ciencias Sociales, a quienes les agradecemos cada reunión y todo el soporte brindado. Queda como tarea seguir ocupándose del fomento de la investigación y producción académica críticas y pertinentes, a través de profundas reflexiones sobre el proceso de construcción de los próximos números.

Este año, la organización también se expandió y viajó. Dentro de nuestras metas, vimos importante ampliar el perfil de nuestrxs integrantes, para quienes difundir la reflexión e investigación crítico-social continúa siendo el punto de encuentro y partida. El trabajo en la gestión de redes y relaciones institucionales logró la convocatoria de compañerxs de otras universidades –tanto públicas como privadas– y de otras carreras –como Literatura, Comunicaciones y Ciencias Políticas– a nuestras filas. Los conocimientos, perspectivas e ideas de cada unx producen las diferentes propuestas de eventos, materiales de difusión y procesos editoriales que sacamos adelante, y que, aún, tenemos pendiente divulgar.

Es gracias a esta apertura que *La Colmena* creció, también, internacionalmente. En noviembre, fuimos parte del Foro de Estudiantes de Sociología en la Universidad de Guanajuato, Campus León, México, donde integramos una mesa compuesta por revistas estudiantiles de corte sociológico. De esta forma, pudimos compartir un espacio de autoanálisis, aprendizaje colectivo y conexión con otras miradas editoriales que, aunque lejanas geográficamente, ejercen su vocación por la disciplina sociológica desde el pregrado, igual que nosotrxs.

El 2022 nos quedó corto. Como grupo estudiantil organizado identificamos nuestros logros y avances, así como los objetivos que aún están pendientes. Dentro de estos, toca imaginar una Colmena con mayores vínculos a nivel nacional, y seguir trabajando en ampliar los internacionales. Todo ello, sin descuidar nuestra presencia y contribución al núcleo desde el cual partimos: nuestra carrera de Sociología en la Facultad de Ciencias Sociales PUCP.

Así como en 2020 y 2021, no podemos dejar de pensar el 2022 como un año que cuestionó el posicionamiento político de la organización. Sin duda alguna, la serie de manifestaciones y movilizaciones nacionales, dada la coyuntura política de los últimos meses, compelió a nuestro espacio a examinar sus procesos internos de postura institucional. Concebimos una Colmena que dé cabida a la discusión política a través de la investigación y el establecimiento de espacios de diálogo y debate continuo entre estudiantes porque, si algo nos ha enseñado la sociología, es que no puede tomar una postura indiferente ante los sucesos políticos y sociales que esta observa y en los cuales participa.

Imaginamos esa Colmena y trabajaremos por ella.

COMITÉ DIRECTIVO 2022